



Ministère
de la Santé

Direction de la communication et de la presse ministérielle

Burkina Faso
Unité- Progrès- Justice



ATTAQUE TERRORISTE DU 02 MARS 2018 A OUAGADOUGOU

Le Chef du gouvernement aux chevets des blessés

Le Premier Ministre, SEM Paul Kaba Thiéba, accompagné d'une forte délégation gouvernementale notamment le ministre de la Santé, Pr Nicolas Méda était ce matin au Centre Hospitalier Universitaire Yalgado Ouedraogo (CHU-YO) et au Centre hospitalier Universitaire Blaise Compaoré. Il a exprimé la solidarité du gouvernement du Burkina Faso aux blessés civils et militaires de l'attaque terroriste perpétrée le vendredi 02 mars 2018.



« Nous sommes venus apporter le réconfort, les encouragements du gouvernement, la compassion de la Nation, la solidarité de tous les Burkinabè et nos vœux de prompt rétablissement aux blessés », s'est exprimé le Premier Ministre à l'issue de la visite aux blessés.

Le Chef du gouvernement a également indiqué qu'un dispositif de suivi a été mis en place pour assurer la

prise en charge intégrale des soins et des frais médicaux de tous les blessés. Par ailleurs, une prise en charge psycho-sociale est disponible pour les familles des blessés □

DCPM/Santé



Actualité du 26 février
au 4 mars 2018 N° 39

**Hebdomadaire
d'informations
du Ministère
de la Santé**

Pour plus d'information:
www.sante.gov.bf

[facebook.com/Ministère
de la Santé](https://facebook.com/Ministère%20de%20la%20Santé)

E-mail:
dcpmsante@gmail.com

Directeur de Publication:

Ministre de la Santé
Pr. Nicolas Méda

**Directeur de Publication
Délégué:**

Dr Hidnibba Kawendbem
Francine
Ouédraogo/Douamba

Rédactrice en chef:

Wind Touingnan
Raïssa Ouédraogo

72 34 01 34

E-mail: raissefr@yahoo.fr

Equipe de Rédaction

Antoine Akoandambou

Hamado Ouédraogo

**Conception et mise
en page:**

DCPM/MS

Infos@nté



Ministère
de la Santé

Direction de la communication
et de la presse ministérielle

Burkina Faso
Unité- Progrès- Justice



Attaque terroriste du 02 mars 2018 Une délégation gouvernementale au chevet des blessés

Actualité du 26 février
au 4 mars 2018 N° 39

Les blessés de l'attentat terroriste intervenu le vendredi 02 mars 2018 et admis au Centre hospitalier universitaire Yalgado Ouédraogo (CHU-YO) de Ouagadougou ont reçu la visite d'une délégation gouvernementale conduite par le Ministre de la Santé, Pr Nicolas Méda, le vendredi 02 mars 2018.



Le gouvernement est solidaire des blessés des attaques armées et synchronisées qui ont eu lieu dans la ville de Ouagadougou et touchant plusieurs cibles dont l'Etat-major de l'Armée Nationale et l'ambassade de France. Une délégation gouvernementale conduite par le Ministre de la Santé, Pr Nicolas Méda, a rendu visite aux blessés au Centre hospi-

talier universitaire Yalgado Ouédraogo (CHU-YO) de Ouagadougou. Au service traumatologie, la délégation gouvernementale a pu se rendre compte de l'état de santé des personnes qui y sont admises et leur apporter un soutien moral. A la fin de leur visite, ils ont indiqué être venus apporter le réconfort du gouvernement □

DCPM-Santé



Hebdomadaire
d'informations
du Ministère
de la Santé

Pour plus d'information:
www.sante.gov.bf

[facebook.com/Ministère
de la Santé](https://facebook.com/Ministère%20de%20la%20Santé)

E-mail:
dcpsante@gmail.com

Directeur de Publication:

Ministre de la Santé
Pr. Nicolas Méda

Directeur de Publication
Délégué:

Dr Hidnibba Kawendbem
Francine
Ouédraogo/Douamba

Rédactrice en chef:

Wind Touingnan
Raïssa Ouédraogo

72 34 01 34

E-mail: raissefr@yahoo.fr

Equipe de Rédaction

Antoine Akoandambou

Hamado Ouédraogo

Conception et mise
en page:

DCPM/MS

Infos@nté



Ministère
de la Santé

Direction de la communication et de la presse ministérielle

Burkina Faso
Unité- Progrès- Justice



Audience à la présidence du Faso

Le Président du Faso reçoit des ONG qui œuvrent dans le domaine de la santé

Actualité du 26 février
au 4 mars 2018 N° 39

Le Président du Faso S.E.M Roch Marc Christian Kaboré, a reçu en audience une délégation de l'ONG Paphfinder et une équipe du Diocèse de saint-Denis-en-France, le vendredi 02 mars 2018, à Kossyam. Les différentes délégations ont été conduites par le ministre de la Santé Pr Nicolas Méda.



L'ONG Paphfinder, par la voix de la présidente directrice exécutive Mme Loie Quam est venue présenter sa structure au Président du Faso et témoigné au Président de Faso sa gratitude pour les efforts fournis pour la promotion de la planification familiale. Mme Loie Quam a également fait part au Président du Faso de sa visite à Tenkodogo où elle fait un plaidoyer auprès du Roi de Tenkodogo pour l'implication des chefs de coutumiers dans la promotion de la planification familiale. Pour ce qui est de la délégation de saint-Denis-en-France à travers Monseigneur Pascal Delannoy, évêque du Diocèse de saint-Denis-en-France, ils sont venus partager avec le Président du Faso

l'objectif de leur séjour au Burkina Faso. Monseigneur a expliqué qu'il est fier d'avoir participé à la construction du dispensaire de Zaama et d'avoir participé à son inauguration ». Toujours selon lui, « *cinq bébé sont déjà nés dans ce dispensaire preuve de l'importance de ce centre de santé pour les populations* » □

DCPM/Santé



Hebdomadaire
d'informations
du Ministère
de la Santé

Pour plus d'information:
www.sante.gov.bf

[facebook.com/Ministère
de la Santé](https://facebook.com/Ministère%20de%20la%20Santé)

E-mail:
dcpmsante@gmail.com

Directeur de Publication:

Ministre de la Santé
Pr. Nicolas Méda

Directeur de Publication
Délégué:

Dr Hidnibba Kawendbem
Francine
Ouédraogo/Douamba

Rédactrice en chef:

Wind Touingnan
Raïssa Ouédraogo

72 34 01 34

E-mail: raissefr@yahoo.fr

Equipe de Rédaction

Antoine Akoandambou

Hamado Ouédraogo

Conception et mise
en page:

DCPM/MS

Infos@anté



Audience à l'Assemblée nationale La Directrice exécutive de l'ONG Paphfinder a présenté sa structure au 1er vice-président

Actualité du 26 février
au 4 mars 2018 N° 39

Le 1er vice-président de L'Assemblée nationale du Burkina Faso, Me Beninwendé Stanislas Sankara, a reçu en audience une délégation de l'ONG Paphfinder, le jeudi 01 mars 2018 à Ouagadougou. La délégation a été conduite par la Secrétaire générale du ministère de la santé, Dr Francine Ouédraogo.



Mme Loie Quam et sa délégation ont réitéré leur soutien à l'Etat burkinabè pour la qualité des soins à offrir à la population et particulièrement pour la réussite de l'application de la planification familiale dans le système de santé.

« Nous avons aussi parlé de la gratuité de la planification familiale afin que tous les jeunes du Burkina puissent avoir accès à cela... » a souligné. Pour elle, les lois sur la planification familiale votées par les parlementaires burkinabè montrent que les autorités sont engagées pour l'amélioration de la santé de la population en générale et particulièrement dans la santé de la reproduction. A l'écoute, le Burkina Faso pourrait être un exemple d'engagement de le domaine de la planification familiale ☐



DCPM/Santé

Hebdomadaire
d'informations
du Ministère
de la Santé

Pour plus d'information:
www.sante.gov.bf

[facebook.com/Ministère
de la Santé](https://facebook.com/Ministère%20de%20la%20Santé)

E-mail:
dcpsante@gmail.com

Directeur de Publication:

Ministre de la Santé
Pr. Nicolas Méda

Directeur de Publication
Délégué:

Dr Hidnibba Kawendbem
Francine
Ouédraogo/Douamba

Rédactrice en chef:

Wind Touingnan
Raïssa Ouédraogo

72 34 01 34

E-mail: raissefr@yahoo.fr

Equipe de Rédaction

Antoine Akoandambou

Hamado Ouédraogo

Conception et mise
en page:

DCPM/MS



Mise en œuvre de la gratuité des soins Les acteurs du ministère de la santé font le bilan

La quatrième rencontre bilan de la mise en œuvre des mesures de gratuité des soins au profit des femmes et des enfants de moins de cinq ans se tient du 1er au 02 mars 2018 à Ouagadougou. L'objectif de cette rencontre est de faire le bilan de la mise en œuvre des mesures de gratuité des soins dans toutes les structures sanitaires.



Le Président du Faso a déclaré la mise en œuvre des mesures de gratuité des soins au profit des femmes et des enfants de moins de cinq ans au conseil des ministres du 02 mars 2016. « Cette mesure a été effective un mois après soit le 02 avril dans 03 régions à savoir le sahel, les hauts bassins et le Centre » a déclaré la représentante du ministre de la santé, la Secrétaire générale, Dr Francine Ouédraogo. Depuis lors, l'équipe technique de coordination nationale de cette mesure organise périodiquement des rencontres de suivi et d'évaluation. Selon Dr Pierre Yaméogo, Secrétaire technique chargé de la couverture sanitaire universelle au Burkina Faso de cette équipe technique, la quatrième rencontre du genre, donne l'opportunité de mesurer les acquis, d'identifier les insuffisances et difficultés, de donner des orientations et de formuler des recommandations pour la réussite de cet engagement présidentiel qui est le premier pas décisif de la marche vers la couverture sanitaire universelle au Burkina Faso. Selon la secrétaire générale, les agents de santé ont offert gratuitement des millions de prestations aux femmes et aux enfants de moins de cinq ans. « il y'a eu 715 669 accouchements,

21 520 césariennes, 4 836 395 consultations et prises en charge de femmes enceintes, 10 815 307 consultations et prises en charge d'enfants de moins de 5 ans. Ce qui a coûté à l'Etat et à ses partenaires techniques et financiers, la somme de 28 860 966 357 FCFA ». A entendre Dr Pierre Yaméogo : « des efforts restent à faire pour parfaire la mise en œuvre de la mesure au regard de certaines difficultés » Au nombre des difficultés nous avons : les ruptures en médicaments essentiels génériques qui obligent parfois les bénéficiaires à contribuer financièrement à leur prise en charge ; l'indélicatesse de certains agents de santé qui posent parfois des actes contraires à la déontologie de leur métier dont les rackets, les vols de médicaments et l'usage irrationnel de médicaments. Selon la Secrétaire générale « des perspectives ont été prises pour arriver à bout de cette mesure entre autres l'élargissement du panier gratuit pour inclure la planification familiale et des activités à base communautaire ; l'amélioration de la qualité des services des soins de santé offerte aux populations à travers un mécanisme d'achat stratégique » □

DCPM/Santé



Actualité du 26 février
au 4 mars 2018 N° 39

Hebdomadaire
d'informations
du Ministère
de la Santé

Pour plus d'information:
www.sante.gov.bf

[facebook.com/Ministère
de la Santé](https://facebook.com/Ministère%20de%20la%20Santé)

E-mail:
dcpsante@gmail.com

Directeur de Publication:

Ministre de la Santé
Pr. Nicolas Méda

Directeur de Publication
Délégué:

Dr Hidnibba Kawendbem
Francine
Ouédraogo/Douamba

Rédactrice en chef:

Wind Touingnan
Raïssa Ouédraogo

72 34 01 34

E-mail: raissefr@yahoo.fr

Equipe de Rédaction

Antoine Akoandambou

Hamado Ouédraogo

Conception et mise
en page:

DCPM/MS



AUDIENCE AU PREMIER MINISTRE

Les enjeux de la santé de la reproduction discutés

Le Premier ministre, Son Excellence M. Paul Kaba Thiéba a reçu en audience, la Présidente directrice Exécutive de l'ONG Paphfinder international, Mme Lois QUAM le mardi 27 février 2018, à Ouagadougou au sein du Premier ministre. La délégation était conduite par le Ministre de la Santé, Pr Nicolas Méda.



L'ONG Paphfinder international est au Burkina Faso depuis 2013 et compte aujourd'hui deux bureaux dont un à Ouagadougou et l'autre à Bobo-Dioulasso. Elle intervient dans quatre régions à savoir le centre, les cascades, le centre-nord et le centre-est. Mme Lois Quam, Présidente de Paphfinder international qui séjourne au Burkina du 27 février au 02 mars 2018 a échangé avec le premier ministre sur les enjeux de la santé de la reproduction. A sa sortie d'audience, Mme Lois QUAM a indiqué qu'elle travaille à identifier les contributions majeures de son organisation au renforcement du système de santé du Burkina pour l'atteinte des objectifs du PNDES. Selon elle, malgré les efforts entre-

pris par le Burkina Faso, des millions de femmes n'ont pas accès aux services de contraception dont elles ont besoins. L'interprétation que l'on peut donner, c'est que les services de contraception modernes ne sont pas toujours disponibles. Et l'ONG à travers le projet (RE) SOLVE fait des interventions transformatives avec pour objectif d'élargir l'usage de la contraception moderne chez la femme. Pour la Représentante pays de Paphfinder au Burkina Lydia Sanou : « *Paphfinder et ses partenaires travaillent à trouver des approches innovantes pour faire face au problème de la non utilisation des méthodes modernes de contraception chez la femme* » □

DCPM/Santé



Actualité du 26 février
au 4 mars 2018 N° 39

Hebdomadaire
d'informations
du Ministère
de la Santé

Pour plus d'information:
www.sante.gov.bf

[facebook.com/Ministère
de la Santé](https://facebook.com/Ministère%20de%20la%20Santé)

E-mail:
dcpsante@gmail.com

Directeur de Publication:

Ministre de la Santé
Pr. Nicolas Méda

Directeur de Publication
Délégué:

Dr Hidnibba Kawendbem
Francine
Ouédraogo/Douamba

Rédactrice en chef:

Wind Touingnan
Raïssa Ouédraogo

72 34 01 34

E-mail: raissefr@yahoo.fr

Equipe de Rédaction

Antoine Akoandambou

Hamado Ouédraogo

Conception et mise
en page:

DCPM/MS